

## Gefördert durch



### Nationale Klimaschutzinitiative

Mit der Nationalen Klimaschutzinitiative initiiert und fördert das Bundesumweltministerium seit 2008 zahlreiche Projekte, die einen Beitrag zur Senkung der Treibhausgasemissionen leisten. Ihre Programme und Projekte decken ein breites Spektrum an Klimaschutzaktivitäten ab. Von der Entwicklung langfristiger Strategien bis hin zu konkreten Hilfestellungen und investiven Fördermaßnahmen. Diese Vielfalt ist Garant für gute Ideen. Die Nationale Klimaschutzinitiative trägt zu einer Verankerung des Klimaschutzes vor Ort bei. Von ihr profitieren Verbraucherinnen und Verbraucher ebenso wie Unternehmen, Kommunen und Bildungseinrichtungen.

Der Landkreis Esslingen beteiligt sich bei der Sanierung von Innenbeleuchtungen in eigenen Liegenschaften.

Der Einbau hocheffizienter LED-Beleuchtungstechniken wird bis zu 40 % der Investitionsausgaben vom Bundesministerium (Antragstellung bei Projektträger Jülich, Geschäftsbereich Umwelt und Klimaschutz) gefördert.

Unter den Links BMU [www.bmu-klimaschutzinitiative.de](http://www.bmu-klimaschutzinitiative.de) und zum Projektträger Jülich [www.ptj.de/klimaschutzinitiative-kommunen](http://www.ptj.de/klimaschutzinitiative-kommunen) sind weitere Information zu entnehmen.

Bei folgenden Maßnahmen wird die Erneuerung der Innenbeleuchtung durchgeführt:

<b>Liegenschaft</b>	<b>Titel und Laufzeit der Maßnahme</b>	<b>Ziel, Inhalt und des Vorhabens</b>	<b>Förderkennzeichen und beteiligte Partner</b>
Berufsschulzentrum Esslingen-Zell	Teilsanierung der Innenbeleuchtung Umsetzung: Herbst 2019 bis Sommer 2020	Austausch der veralteten Leuchtstoffröhren und Erneuerung durch LED-Lampen, drastische Energieeinsparung	Vorhaben 03K11484 Ausführende Firma: Elektro Heubach, Esslingen

Logos:

Landkreis, BMU, Klimaschutzinitiative